



# Bürger-Interessen-Gemeinschaft Sassenburg

B.I.G.-Sassenburg, Ringstraße 30, 38524 Sassenburg  
Gemeinde Sassenburg  
Bürgermeister Jochen Koslowski  
Bokensdorfer Weg 12  
38524 Sassenburg

Fraktion im Rat der Gemeinde  
Ringstr. 30  
38524 Sassenburg

Tel.: 05371 – 6189014  
email: [info@big-sassenburg.de](mailto:info@big-sassenburg.de)  
[www.big-sassenburg.de](http://www.big-sassenburg.de)

Sassenburg, den 12.06.2023

Antrag – **öffentlich** – „Europa fängt in der Gemeinde an“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

der Gemeinderat möge beschließen:

1. Die Gemeinde Sassenburg beteiligt sich an der Initiative der EU-Kommission „Europa fängt in der Gemeinde an“.
2. Der Rat der Gemeinde Sassenburg benennt für die laufende Wahlperiode eine Europa-Gemeinderätin oder einen Europa-Gemeinderat. Melden sich mehrere Interessenten, entscheidet das Los.

Begründung zur Sache:

Weitere Informationen sind dem beigefügten Info-Flyer zu entnehmen.

Besonders von Interesse dürfte für unsere finanzschwache Gemeinde der Expertisen-Gewinn im Bereich EU-Förderprogramme sein.

Weitere Details werden in der Sitzung vorgestellt.

Zudem beantragen wir folgende Beratungsreihenfolge: Verwaltungsausschuss und Gemeinderat.

Anlage: Flyer EU Kommission Vertretung Deutschland

Mit freundlichen Grüßen

Ratsherr  
Fraktionsvorsitzender und Sprecher B.I.G.-Sassenburg



**SIE SIND GEMEINDEVERTRETERIN ODER GEMEINDEVERTRETER UND INTERESSIEREN SICH FÜR EUROPA UND DIE EUROPÄISCHE UNION? SIE MÖCHTEN BESSER ÜBER VORGÄNGE IN EUROPA UND IN DER EU INFORMIERT WERDEN UND DIESES WISSEN AN DIE BÜRGERINNEN UND BÜRGER IHRER GEMEINDE WEITERGEBEN? DANN MACHEN SIE MIT UND WERDEN SIE EUROPA-GEMEINDERÄTIN ODER EUROPA-GEMEINDERAT!**

Wir erleben bewegte Zeiten in Europa – und die Bürgerinnen und Bürger in Deutschland haben viele Fragen zur Zukunft unseres Kontinents und der Europäischen Union. Bürgermeisterinnen und Bürgermeister sowie Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter sind dabei wichtige und oft erste Ansprechpartner, wenn es um die wirtschaftliche, politische und soziale Entwicklung Europas geht. Denn viele Entscheidungen, die auf europäischer Ebene getroffen werden, wirken bis weit in die Gemeinden hinein.

Die Europäische Kommission hat eine neue Initiative ins Leben gerufen: „Europa fängt in der Gemeinde an“. Ziel ist es, in möglichst vielen deutschen Städten und Gemeinden eine Bürgermeisterin oder einen Bürgermeister oder aber eine/n gewählte/n Vertreterin oder Vertreter der Gemeinde als Europa-Gemeinderätin oder Europa-Gemeinderat zu gewinnen.

Die Aufgabe der Europa-Gemeinderätinnen und -Gemeinderäte ist es, auf lokaler Ebene Diskussionen zu Europa-Themen zu führen, objektiv Informationen bereit zu stellen, Fragen zu beantworten, auf Sorgen einzugehen und allen, die es wollen, eine Stimme zu EU-Fragen zu geben.

#### **DAS KÖNNEN SIE IN IHRER AUFGABE VON DER EUROPÄISCHEN KOMMISSION ERWARTEN:**

- Einführungsseminare für neu beigetretene Europa-Gemeinderätinnen und Europa-Gemeinderäte, Fortbildungsseminare und Webinare zu aktuellen europapolitischen Themen
- Informationsreisen nach Brüssel mit Besuchen bei der Europäischen Kommission, beim Europäischen Parlament und beim Rat der EU
- regelmäßige Netzwerktreffen
- regelmäßige Kurzinformationen per E-Mail zu aktuellen EU-Themen

#### **UND DAS ERWARTEN WIR VON IHNEN:**

- Sie vermitteln objektiv Ihr Wissen über die Europäische Union, ihre Erfahrungen und Kontakte an die Bürgerinnen und Bürger Ihrer Gemeinde.
- Sie sind erste Ansprechpartner für die Bürgerinnen und Bürger in Ihrer Gemeinde und können auch deren Anliegen an die europapolitischen Akteure herantragen.

#### **DAS EHRENAMTLICHE ENGAGEMENT DER MITGLIEDER DER INITIATIVE KANN WIE FOLGT AUSSEHEN:**

- Veröffentlichung von EU-Beiträgen in lokalen Medien
- Einrichtung von EU-Gemeindebibliotheken und Infoständen
- Veranstaltung von lokalen Europatagen und Podiumsdiskussionen zu EU-Themen
- Abhaltung von Infoveranstaltungen und Organisation von EU-Exkursionen für Schulen
- Leitung von Gemeindeausflügen nach Brüssel
- Errichtung grenzüberschreitender Gemeindeforene mit Kooperationspartnern
- Expertisen-Gewinn im Bereich EU-Förderprogramme

Jede Gemeinde kann eine Europa-Gemeinderätin oder einen Europa-Gemeinderat ernennen.

[Hier geht es zur Anmeldung zur Initiative „Europa fängt in der Gemeinde an“.](#)

Bei Rückfragen können Sie sich an diese Mailadresse wenden: [info@eu-councillors.eu](mailto:info@eu-councillors.eu)